



Engagement im In- und Ausland

Soziales Engagement ist für die DEICHMANN SE Teil des Selbstverständnisses, das das Unternehmen von seiner Gründung an geprägt hat. Über die DEICHMANN-Stiftung unterstützen die Familie Deichmann und das Unternehmen daher seit Jahrzehnten viele diakonische sowie soziale Projekte und engagieren sich in verschiedenen Bereichen der humanitären Hilfe. Basis für dieses gesellschaftliche Engagement sind die christlichen Werte, denen sich die Familie verpflichtet fühlt. Projekte, die die Stiftung fördert, werden aber unabhängig von der religiösen Haltung der Projektträger ausgewählt.

Die Hilfsprojekte, Hilfsorganisationen und anderen Einrichtungen, die die DEICHMANN-Stiftung und das Unternehmen unterstützen, befinden sich im In- und Ausland.

Sie kommen aus den Bereichen

- Kinder- und Jugendhilfe
- Entwicklungshilfe und Entwicklungszusammenarbeit
- Nothilfe und Katastrophenhilfe
- Kunst und Kultur
- Bildung, Wissenschaft und Forschung
- Gesundheitswesen

Beispiele für Hilfen der DEICHMANN-Stiftung:

- ▶ Mehrfache Unterstützung für das Friedensdorf Oberhausen.
- ▶ Seit 2010 finanziert die Stiftung durchgehend 50 Bildungsstipendien an der Universität Essen.
- ▶ Das Essener „Zukunft Bildungswerk“, das die kulturelle Teilhabe von Kindern fördert, die den Anschluss an die deutsche Gesellschaft bekommen sollen, wird unterstützt.
- ▶ 2016 bis 2018 finanzierte die Stiftung in Essen Flüchtlingskoordinatoren, die bei der Integration von Flüchtlingen in die deutsche Gesellschaft halfen.
- ▶ Seit 2017 wird die laufende Arbeit eines Kinderheims in Peru mitgetragen.

Soforthilfe

Nicht immer haben Hilfsbedürftige in einer Notsituation die Zeit, auf ein durchdachtes und nachhaltig ausgearbeitetes Konzept zu warten. Manchmal benötigen sie sofortige Unterstützung. Die DEICHMANN Stiftung hat daher in der Vergangenheit immer wieder spontan Unterstützung für Menschen zugesagt, die sich in solchen Notlagen befunden haben –



Foto: Christian Schwarz

beispielsweise

- nach der Oderflut im Osten Deutschlands im Jahr 2002, die viele Menschen dort obdachlos machte
- nach dem Tsunami im Indischen Ozean an Weihnachten 2004, der mehrere Hunderttausend Menschenleben forderte
- nach dem Wirbelsturm im Golf von Mexiko, der im Jahr 2009 weite Teile Haitis verwüstete
- nach den starken Überschwemmungen in Pakistan im Sommer 2010, bei denen viele hunderte Menschen ums Leben kamen
- für die Versorgung von Flüchtlingen im Nord-Irak seit 2012 (Bild 1)
- beim Bau von Tiefbrunnen im Südsudan im Jahr 2013
- den Menschen in Haiti im Jahr 2014, die immer noch unter den Folgen des Wirbelsturms 2009 und des Erdbebens 2010 leiden
- den Geschädigten des verheerenden Erdbebens in Nepal im Jahr 2015



Foto: Kate Holt

- seit 2016 im Libanon mit Nahrungsmittelhilfe, Bildungs- und Traumabewältigungsangeboten in Flüchtlingslagern für Menschen, die vor dem Bürgerkrieg in Syrien geflohen sind
- seit 2018 Hilfe für eine Nothilfeorganisation für Bürgerkriegsflüchtlinge im Jemen
- den vom Ebola-Ausbruch in der Demokratischen Republik Kongo Betroffenen im Jahr 2019 (Bild 2)
- nach den Überschwemmungen im Jahr 2019 in Mosambik
- auf dem Höhepunkt der Corona-Krise 2020 in Italien mit einer Spende für ein Notfall-Feldlazarett in Cremona, wo Coronavirus-Patienten mit schweren Symptomen versorgt wurden (Bild 3)



Foto: Samaritan's Purse



Foto: DEICHMANN-Stiftung

- 2020 durch die Spende von einer Million Gesichts-Masken an die Caritas im Erzbistum Berlin, die in der Hauptstadt sowie in Brandenburg und Vorpommern viele benachteiligte Menschen unterstützt (Bild 4)
- mit der Übergabe von Lebensmittelpaketen mit einer Familienration für einen Monat an über 15.000 Schüler der Schulen des indischen Partners der DEICHMANN-Stiftung. Wegen der Corona-Pandemie wurden die Schulen auf staatliche Anordnung geschlossen, sodass die Schulmahlzeiten entfielen
- mit der Spende von einer halben Million Mund-Nase-Masken an das Hilfswerk GAIN (Global Aid Network). Die Organisation leistet weltweit in 38 Ländern Nothilfe aller Art

Aktuelle Informationen zu den Aktivitäten der Stiftung gibt es hier: <https://corpsite.deichmann.com/de/verantwortung/soziales-engagement/deichmann-stiftung/>